

Les droits des enfants mis de l'avant par une campagne de sensibilisation communautaire

Sainte-Adèle, le 10 décembre 2024 — Afin de souligner la Journée nationale de l'enfant le 20 novembre dernier, les stagiaires de l'[Escouade pour l'enfance](http://www.escouade.org) ont concocté un projet d'envergure afin de sensibiliser les enfants des écoles primaires des Laurentides et les adultes qui les entourent sur les droits qui s'appliquent aux enfants du Québec.

Des moyens adaptés aux enfants et à leurs parents

Sarah T. Durocher, Ariane Paquette et Vicky Skourmalas, étudiantes de deuxième année en technique de travail social au Cégep de Saint-Jérôme, ont mis sur pied cinq moyens d'action diversifiés pour rejoindre autant les adultes que les enfants de 6 à 12 ans des Laurentides.

Elles ont tout d'abord créé une [affiche attrayante et colorée](#) mettant de l'avant six droits extraits de la Convention relative aux droits de l'enfant de l'Organisation des Nations unies, avec pour objectif de conscientiser les élèves de sept écoles des Laurentides, à Saint-Hippolyte, Sainte-Adèle, Saint-Jérôme, Mirabel et Sainte-Agathe-des-Monts.

Les stagiaires ont aussi conçu un [dépliant informatif et complet](#) portant sur les droits de l'enfant. Ces dépliants ont été remis à tous les élèves des écoles ci-haut mentionnées qui l'ont ramenés à la maison. Un code QR menant à un jeu web interactif adulte-enfant est inclus au dépliant, afin que tous les membres de la famille en apprennent plus sur les droits de l'enfant.



Le trio de stagiaires a finalement élaboré une activité thématique plus approfondie sur les droits des enfants. Ce « Parcours des droits » s'est déroulé, en trois étapes, en marge de la Journée de l'enfant dans une école ciblée. Tout d'abord, les élèves étaient invités à découvrir leurs droits par le biais de casse-têtes, puis ils ont appris à faire la différence entre un droit et un désir. Les stagiaires, accompagnées par Jolaine Bergeron, Juliette L'Ecuyer, et Roxane Thibault, intervenantes de l'organisme, ont expliqué, par la suite, ce qu'ils peuvent faire lorsqu'un de leur droit n'est pas respecté. Finalement, chaque élève a choisi un droit, important à leurs yeux, pour l'inscrire sur une feuille et la coller sur l'arbre des droits, une œuvre collective réalisée par et pour les enfants.

Les stagiaires invitent toute la population à découvrir le dépliant, l'affiche et le code QR vers le jeu interactif sur le [site web de l'Escouade pour l'enfance](http://www.escouade.org).

« BRAVO les filles pour ce beau projet en lien avec notre mission de prévention de la violence à l'égard des enfants des Laurentides », conclut Marise Perrier, directrice générale à l'Escouade pour l'enfance.

À PROPOS DE LA CONVENTION RELATIVE AUX DROITS DE L'ENFANT DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

La Convention relative aux droits de l'enfant de l'Organisation des Nations unies considère chaque enfant comme un individu et un membre d'une famille et d'une communauté. L'enfant a des droits et des responsabilités qui concordent avec son âge et sa maturité, et la Convention englobe tous les aspects de la vie de l'enfant. Elle met l'accent sur le besoin urgent de garantir le bien-être et le développement de chaque enfant. Pour plus de détails, consultez le site de l'UNICEF.

À PROPOS DE LA TECHNIQUE DE TRAVAIL SOCIAL AU CÉGEP DE SAINT-JÉRÔME

Au cours de la formation, axée sur la pratique, les élèves développent une capacité d'analyse et un sens critique pour mieux comprendre la réalité des personnes et ainsi améliorer leurs conditions de vie.

Les élèves sont exposés aux diverses problématiques sociales afin d'apporter un soutien adapté aux personnes, aux groupes, aux familles et aux communautés en situations difficiles et parfois, même les aider à défendre leurs droits. De plus, ils apprennent à bien travailler en équipe et à collaborer avec d'autres professionnels.

Au terme de la formation technique de 3 ans, les gradués sont en mesure d'intervenir dans des contextes variés.

À PROPOS DE ESCOUADE POUR L'ENFANCE

L'Escouade pour l'enfance sensibilise et outille pour prévenir la violence à l'égard des enfants. Notre programme d'ateliers est offert principalement dans les écoles primaires, afin que **les adultes et les enfants de 4 à 12 ans** puissent reconnaître les différentes formes de violence et y faire face.

Présent dans la communauté depuis 1995 ;

Afin de sensibiliser et outiller pour prévenir toutes les formes de violence à l'égard des enfants des Laurentides.

Approche

Elle est basée sur la reconnaissance des droits des enfants à : ● Grandir en sécurité, être unique et se sentir libre ; ● Être reconnu comme un être humain à part entière ; ● Vivre une enfance heureuse. Notre approche promeut l'inclusivité, les rapports égalitaires, insiste sur une saine estime de soi et valorise des liens d'attachement significatifs.

Raison d'être

Prévenir la violence faite aux enfants pour leur permettre de grandir en sécurité, de s'épanouir et de développer tout leur potentiel.

VIGNETTE PHOTO, DANS L'ORDRE HABITUEL :

- Vicky Skourmalas, stagiaire ;
- Sarah T. Durocher, stagiaire ;
- Roxane Thibault, intervenante et superviseure du stage ;
- Nancy Beaulne, communications et partenariats ;
- Jolaine Bergeron, intervenante ;
- Ariane Paquette, stagiaire ;
- Juliette L'Ecuyer, intervenante.